
LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE DE LA MER ROUGE 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

Le dimanche, 9 décembre 2012 – Centre multifonctionnel de Shédiac 

 

Liste de présences annexée 

 

1 - Yves-Martin Robichaud souhaite la bienvenue à l’Assemblée. Il note que le 13 décembre 
aura lieu à Charlottetown (I.-P.-É.) la commémoration du naufrage des navires Duke William et 
Violet, en 1758, avec la mort de plusieurs centaines de déportés Acadiens de l’Ile St. Jean (I.-
P.-É.).; il mentionne aussi que les réparations sont bien entamées à la Maison historique 
Pascal-Poirier, de Shédiac. Il note la présence de m. Paul Boudreau, de l’administration 
municipale de Shédiac, et lui demande d’élaborer sur les projets de la municipalité pour la 
Maison historique. M. Boudreau fait une brève description des réparations et de la lutte contre 
les moisissures dans la Maison historique, et rassure l’Assemblée sur les bonnes intentions de 
la municipalité envers la Maison historique. Celle-ci sera ouverte au publique en l’été 2013. 

2 – L’ordre du jour de l’AGA est présentée, et adoptée tel quel par consensus. 

3 – Claude Léger fait la lecture du procès-verbal de l’AGA 2011 (20 novembre 2011). Armand 
Bannister relève une erreur de fait dans le p.-v., notant qu’il reste deux autres parcelles de 
terre publique en bordure de mer à Shédiac (en plus de la parcelle mentionnée dans le 
procès-verbal de 2011), dont une entre le pont Foch et la rue Dock; et l’autre à la Pointe Milne. 
Claude Léger propose l’adoption du p.v.; Léonce Boudreau appuie; Adopté par consensus. 

4 – Léonce Boudreau présente le rapport financier de la Société historique pour 2011-2012 
(en annexe); les recettes ont été de 12,289 $; les dépenses de 16,556 $; la solde en caisse en 
date du 1er octobre 2012 est donc de 5949.87 $. Léonce Boudreau propose l’adoption de son 
rapport financier;  Armand Bannister appuie.  Adopté par vote unanime.  

Claude Léger note que l’excès de dépenses en 2011 – 2012 est dû à une contribution directe 
de la Société historique aux réparations de l’Église historique de Barachois, pour pallier 
l’insuffisance de fonds du comité de l’Église historique.  

5 – Claude Léger fait une courte présentation sur les activités de l’Église historique de 
Barachois : réparations, musée, expositions; il note en particulier la prise en charge de l’Été 
musical par deux nouveaux directeurs artistiques, soit MM. Julien LeBlanc et Pierre-André 
Doucet, qui ont fait un bon succès de l’événement en 2012. Il leur souhaite une longue 
association avec l’Église historique. 

6 – On discute du Tableau de la Déportation, cet œuvre de l’artiste Édouard Gautreau, 
toujours entreposée dans la cave de la Polyvalente L.-J.-R., à Shédiac.  Jean-Loup Guérin a 
eu des discussions à ce sujet avec m. Gérard Belliveau, Directeur de l’Institut de 
Memramcook. L’Institut serait disposé à mettre l’œuvre en montre telle quelle, avec une boîte 
de dons qui servirait à ramasser des fonds pour sa restauration éventuelle. Cela coûterait de 



1500 $ à 2000 $ pour faire monter le Tableau sur un support spécialisé, et par une 
technicienne spécialisée, ce que devra débourser la Société historique. Il est convenu que le 
Conseil d’administration de la Société historique en décidera à une réunion au cours de l’hiver 
2013.   

7 – Armand Robichaud fait une présentation sur la Maison Hamilton, le sujet principal de la 
gazette Sur l’Empremier, qu’il a rédigé. Il présente ensuite l’émission télévisuel « Y’a 
longtemps » de la chaine Rogers, au sujet de la famille Pellerin, de Shédiac, bien connue dans 
l’industrie de la pêche.  

8 – Claude Léger procède au lancement de la gazette Sur l’Empremier. 

9 – Armand Bannister accepte de présider l’élection du nouveau conseil pour 2012 – 2013. 
Tous les conseillers et les membres de l’Exécutif sont disposés à demeurer en place pour un 
autre terme. Armand Bannister explique qu’il est légal de les réélire en bloc. Armand 
Robichaud propose la réélection du conseil en bloc. Paul Boudreau appuie. Le conseil est 
réélu en bloc, par vote anonyme, après trois demandes de nouvelles candidatures par le 
Président d’élection.  

10 – Normand Robichaud donne une description d’une pièce à saveur historique qu’il est à 
écrire sur le thème de la participation acadienne à la guerre de 1812, dans le cadre d’un projet 
de l’école de théâtre du Théâtre Capitol, de Moncton; Paul Belliveau incite la municipalité de 
Shédiac d’instituer une commémoration annuelle de la Déportation des Acadiens, le 13 
décembre.   

11 – Armand Bannister propose la levée de l’Assemblée; Paul Boudreau appuie. Levée de 
l’Assemblée par consensus.  


